

d'intérêt commun. En travaillant ensemble, nous renforcerons notre pouvoir de négociation.

Nombre d'entre vous connaissez sans doute les dispositions que le Canada et les États-Unis ont prises pour négocier un nouvel accord commercial bilatéral. Peut-être même que cela inquiète certains d'entre vous qui craignent que cet accord ne nous détourne de nos autres partenaires commerciaux.

Je peux vous assurer qu'il n'en est rien.

Les États-Unis sont de loin notre marché le plus important, ce qui n'en fait nullement notre seul marché. Nous avons des intérêts commerciaux globaux, et nous n'avons nullement l'intention de mettre tous nos oeufs dans le même panier. Toutes les fois que nous signons un accord avec les É.-U., nous devons également respecter nos obligations à l'égard de nos autres partenaires commerciaux et du GATT. Il serait insensé que nous signions un accord qui entraverait notre commerce avec le reste du monde.

En effet, vous savez peut-être que, mises à part les négociations avec les É.-U., le Canada a entrepris également de développer et d'accroître ses échanges commerciaux avec les pays de l'Asie et de la région du Pacifique. Dans le cadre de sa politique étrangère, le Canada accorde, depuis les dernières années, une importance considérable au raffermissement et à l'évolution de ses liens avec cette région.

Le volume de notre commerce avec les pays du Pacifique est maintenant supérieur à celui pratiqué avec les pays d'outre-atlantique, il s'accroît aussi plus rapidement.

Il n'est donc pas surprenant que dans le cadre de notre Stratégie nationale du commerce nous nous intéressions particulièrement aux pays du Pacifique. En ces temps de restriction financière, le gouvernement alloue des crédits supplémentaires pour appuyer ses échanges avec cette région. Par exemple, nous augmentons l'effectif de la section commerciale de notre ambassade de Bangkok. Nous entreprenons également un certain nombre de projets précis qui, nous le souhaitons, feront davantage prendre conscience à l'industrie canadienne du potentiel de cette région dynamique - ainsi que des possibilités de coopération commerciale et de coentreprises.

Nous souhaitons également que les récentes mesures prises dans ce domaine aident vos gens d'affaires à mieux connaître les possibilités du marché canadien.